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Réseaux sociaux et nature urbaine : 
préservons ce qui compte !

Si les réseaux sociaux favorisent la communication instantanée et la diffusion 
rapide d’informations, ils peuvent, également, engendrer des problèmes 
tels que la désinformation et l’altération de la vie privée.

Indéniablement, les réseaux sociaux ont transformé la manière dont nous 
communiquons, partageons des informations et interagissons avec le 
monde. Les plateformes comme Facebook, Instagram et WhatsApp offrent 
des moyens simples et rapides pour échanger des messages, des photos 
et des vidéos, renforçant ainsi les liens sociaux. D’autres, tel que LinkedIn, 
offrent des opportunités de développement personnel et professionnel. Les 
réseaux sociaux ont révolutionné la communication, favorisé la mobilisation 
sociale et offert des opportunités de développement personnel et 
professionnel. Cependant, il est important de rester conscient des défis et 
des risques associés à leur utilisation.

Tout d’abord, leur utilisation excessive peut être liée à des niveaux accrus 
d’anxiété, de dépression et de solitude.

Ensuite, les réseaux sociaux peuvent être une source de désinformation et 
de fake news. Cette désinformation peut avoir des conséquences graves, 
influençant les opinions publiques et les comportements de manière négative. 
De plus, les réseaux sociaux posent des risques pour la vie privée et la sécurité.

Méfions nous, méfiez-vous de tout ce qui peut être écrit et relaté sur les 
différents réseaux. Les interpellations, sur les réseaux, et de manière cachée 
(anonyme, pseudo, avatar...) d’une personne, sont trop faciles. Toutefois, 
elles ne doivent pas dépasser certaines limites. Avec ou sans réseaux, toute 
personne doit être respectée. C’est en tout cas ce que l’on m’a éduqué.

Je voudrais revenir, dans cet édito sur le problème (qui n’en est pas un) de 
l’entretien du cimetière et de certains espaces publics. La ville de Mireval 
a obtenu le label Terre Saine “zéro phyto dans notre commune”, une 
opération portée par le Ministère de l’Ecologie, du Développement Durable 
et de l’Energie. Alors, dédramatisons la présence de flore spontanée sur 
les trottoirs, au pied des arbres et au sein de certains espaces publics. 
Cette présence n’est pas le signe d’un manque d’entretien mais celui d’un 
nécessaire changement dans nos paysages urbains : ces herbes ne sont 
pas mauvaises mais sont utiles à la biodiversité et doivent retrouver leur 
place sur la toile urbaine mirevalaise. Ces herbes ne sont pas la preuve 
d’une faute d’entretien, ne sont pas la preuve d’espaces sales, elles sont 
seulement le résultat d’une fauche tardive, celle qui respecte le cycle de la 
nature, celle qui laisse au couvert végétal le temps de se développer, ce qui 
favorise la pollinisation et offre nourriture et refuge à la faune.
Je vous souhaite une bonne lecture !

Christophe Durand

Maire de Mireval

9e Vice-Président de Sète Agglopôle Méditerranée
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Évènement

Les festivités estivales municipales sont, 
comme depuis deux ans, regroupées autour 
de deux événements principaux : la fête na-
tionale du 14 juillet et le festival du muscat.

Le 14 juillet doit rester une grande fête 
populaire, sans doute celle qui est la 
plus célébrée en France. C’est bien le 
cas sur Mireval et c’est bien la volonté 
de l’équipe municipale. 

Une matinée avec jeux pour les petits et 
les grands, des remises de récompenses 
aux heureux gagnants des jeux, un dis-
cours de Chrisrtophe Durand, maire de 
Mireval, en présence de sapeurs-pom-
piers de notre commune pour lesquels 
le commandant Gilles Marcos a remis 
des médailles à 8 d’entre eux pour leurs 
10, 20 et 40 années de bons et loyaux 
services à la caserne de Mireval. Plus 
tard, à partir de 19h, la suite des festi-

vités avec apéritif musical, buvette, res-
tauration, food-trucks, retraite aux flam-
beaux, grand feu d’artifice et bal avec 
DJ Cassou. 

Et cette année, la buvette de la soirée 
a été tenue par l’amicale de nos sa-
peurs-pompiers. Bref, encore un très 
beau 14 juillet.

 Festival du Muscat - 2e édition

Il y avait foule dans les rues du centre-
ville de Mireval ce mardi 23 juillet, en 
soirée. La ville organisait son deuxième 
festival du muscat. Une fête autour de 
notre AOP Muscat de Mireval.

Un instant très apprécié qui sentait bon 
les vacances, les loisirs et la détente.

Une douce soirée estivale entre musique 
et dégustation autour des producteurs 

de Muscat de Mireval, l’ambiance était à 
la convivialité.

La Ville de Mireval remercie l’ensemble 
des producteurs et des exposants, les 
commerçants et toutes celles et ceux qui 
ont pu faire de cette soirée un moment à 
part au cœur de l’été mirevalais !=

 UNE SAISON ESTIVALE
 TOUJOURS FESTIVE !  
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Comme il en est coutume chaque année, 
l’équipe municipale accueillait, ce samedi 
12 octobre au matin, les nouveaux arri-
vants dans notre commune. Une matinée 
d’informations et de découvertes pour 
nos nouveaux habitants (une vingtaine de 
familles présentes, soit près de 50 per-
sonnes) arrivés sur la commune depuis le 
1er septembre 2023.

 Présentation de la coMMune

Un temps d’accueil qui s’est ouvert 
autour d’un café et de viennoiseries 
en mairie et qui s’est poursuivi par une 
présentation de la commune, de ses 
élus, de leurs délégations et de leurs 
activités. 

Enfin lors de la présentation de nos in-
vités du jour, on a pu se rendre compte 
que notre commune attirait des familles 
qui peuvent venir de partout en France 
(Lorraine, région parisienne, Savoie, 

Haute Savoie pour les plus lointaines). 
Des discussions, des échanges très 

cordiaux ont animé notre réunion. 

Tel était le but recherché.

Cette réunion d’accueil s’est terminée 
par la visite guidée de l’incontournable 
cave coopérative Rabelais. Une dégus-
tation des différents produits de notre 

cave coopérative a finalement permis 
à l’ensemble des participants de se re-

trouver autour d’un temps convivial.

Bienvenue à toutes celles et tous ceux 

qui découvrent la douceur de vivre 

mirevalaise !=

Malgré une météo très incertaine, le forum des associations s’est bien tenu ce dimanche 8 
septembre. Et la pluie a finalement épargné les acteurs de cette matinée. 
Dès 9h30, l’esplanade Simone-Veil 
est très vite devenue la place dédiée 
au monde associatif. Culture, sport, 
loisirs, détente (initiation au qi gong), 
danse (avec démonstration de danses 

sévillanes), activités manuelles, pein-
ture, une myriade de propositions di-
verses et variées faites aux plus grands 
comme aux petits.

Trente associations prévues, vingt neuf 
présentes. Une bon taux de participa-

tion et d’engagement qui prouve, une 
fois de plus, le dynamisme de notre 
village. Car peu importe leur taille, nos 
associations jouent toutes un rôle pri-
mordial pour notre commune.

En plus de rendre des services essen-
tiels à la population, elles contribuent 
également à l’animation du village.

Trois particularités cette année : une 
nouveauté au sein de la maison pour 
tous, avec des créneaux dédiés au 

Krav Maga, sport de self défense.

Nos frontières associatives ont dépas-
sé les limites communales puisque 
l’on pouvait noter la présence de deux 
associations sportives villeneuvoises 
(rugby et handball) et deux associa-
tions vicoises (peinture en pleine nature 

et danse). Des activités qui n’existent 
pas sur notre commune, mais qui sont 
connues de notre population.

Et enfin, la participation de l’associa-
tion des commerçants de Vic et Mireval 
(ACVM) qui était présente pour la pre-
mière fois.=

 FORUM DES ASSOCIATONS :
 LE RENDEZ-VOUS DE LA RENTRÉE ! 

 BIENVENUE CHEZ VOUS ! 
 ACCUEIL DES NOUVEAUX HABITANTS :
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Égalité des Chances

Durant les vacances d’été, l’accueil de 
loisirs a proposé aux enfants un programme 
très riche en activités et sorties, ainsi 
qu’un séjour culturel et sportif.

 vacances & séjour de l’ale
Du 22 au 26 juillet, 18 enfants ont 
pu vivre à Mende des aventures sur 
les traces de la bête du Gévaudan. 
Canoé, spéléologie, visite du vallon 
du Villaret, etc… étaient aussi au 
programme de cette folle semaine !

Le groupe des Ouistitis (3/5 ans) a pu 
découvrir des projets divers et variés 
autour de l’autonomie et des émotions. 
Tandis que le groupe des 6/10 ans 
s’est initié aux sports olympiques.

Du côté des sorties ils ont pu visiter 
plusieurs parcs d’attractions ; des 
journées à la plage ont été organisées 
ainsi que des grands jeux toutes les 
semaines. Beaucoup de rigolades, de 
l’amusement, et de l’apprentissage.

Et pour finir, une après-midi olympiades 
parents contre enfants ainsi qu’une 
exposition suivie d’un goûter partagé 

qui a remporté un grand succès !!

 vacances du club ado

Cet été, le club ados de Mireval a 
accueilli 63 jeunes, qui ont profité d’un 
programme riche en activités variées.

Parmi les grandes sorties organisées, 
on peut citer Aqualand, Le Grand Bleu, 
Wave Island, ainsi que des activités 
telles que le canyoning, une journée au 
Drop-In, des excursions au Parc Spirou 
et Luna Park. Les jeunes ont également 
participé à des activités d’accrobranche, 
de golf, de cinéma, et même à des 

séances de taureaux-piscine.

Les loisirs ne se sont pas limités à ces 
grandes sorties : le club a également su 
tirer parti des installations locales, avec 
des journées passées sur la plage, des 
sessions de beach tennis au terrain de 
Mireval, et des moments conviviaux à 
la ludothèque. 

Après deux mois d’activités intensives, 
le bilan du club ados est largement 
positif, témoignant du succès de ces 
animations estivales et de l’implication 
des jeunes dans ces nombreuses 
expériences enrichissantes.

 UN ÉTÉ RICHE EN ANIMATIONS 
 POUR LA JEUNESSE MIREVALAISE
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La structure est plus spacieuse 
suite au déménagement de la 
bibliothèque Léo Lagrange dans 
l’ancien poste de police, place 
Jacques Le Conquérant

Les espaces ont été repensés 
afin d’accueillir, les petits et 
les grands dans de meilleures 
conditions. Nouveauté pour 
cette rentrée, des ateliers : 
cuisine, décoration, activités 

à thèmes, seront proposés 
aux assistantes maternelles 
ainsi qu’aux familles. Cette 
structure continuera d’être un 
lieu qui facilite les rencontres 
et le partage tout en créant du 
lieu entre les professionnels, les 
parents et les enfants.

A noter qu’une cuisine équipée 
toute neuve a été installée != 

Appréciée de tous, 
la traditionnelle cé-
rémonie du 20 juin 
2024, a mis à l’hon-
neur les 42 élèves 
de CE2 qui ont ob-
tenu le permis pié-
tons.

Les 30 élèves de 
CM2 quant à eux 
ont reçu leur calcu-
latrice et le permis 
vélo par Christophe 
Durand, maire de 
Mireval, Mme De-
loffre, directrice de 
l’école élémentaire, 
des élu.e.s de la 
ville, des ensei-
gnantes et de Phi-
lippe Minnela, chef 
de la Police Munici-
pale != 

 PLUS SPACIEUSE 
 UNE LUDOTHÈQUE

TRAVAUX DANS LES ÉCOLES

Comme chaque année, les ser-
vices techniques profitent des 
vacances d’été pour entretenir 
les bâtiments du groupe sco-
laire. Ils répondent également 
aux demandes techniques for-
mulées par les enseignants. 
Ils montent et installent les 
nouveaux mobiliers (tables, 

chaises, armoire, étagère etc…). 

C’est le moment idéal pour 
effectuer les réparations ma-
jeures et de faire intervenir les 
sociétés extérieures. Notam-
ment l’installation des pan-
neaux photovoltaïques sur le 
toit des bâtiments A et B de 
l’école élémentaire. 

PROGRAMME DE L’ANNÉE

• Mise en place de l’étude sur-
veillée en partenariat avec 
les parents d’élèves, les en-
seignants et le SEJM ; 

• Participation à l’animation 
de la maison hantée en par-
tenariat avec le comité des 
fêtes (31 octobre et 1er no-

vembre 2024) ; 
• Nouvelle élection du conseil 

municipal des jeunes (no-

vembre) ;
• Programmation pour chaque 

période de vacances et des 
mercredis ;

• Participation au Grand Défi 
“Vivez-Bougez” en partena-
riat avec le Mireval Gardiole 
Athétisme, l’école des Ailes 
et l’école élémentaire ; 

• Séjours pour l’ALE et le Club 
Ados (printemps / été)

 REMISE DES DIPLÔMES 

 & CALCULATRICES

 séjour du club ado

Le centre Bi-Izarrak a accueilli nos 
jeunes adolescents pour un séjour de 
5 jours à Biarritz, du 20 au 24 août, 
rempli d’activités enrichissantes et 
divertissantes. 

Jour 1 (jour d’arrivée) : Nos jeunes ont 
débuté le séjour avec une session 
de surf encadrée par des moniteurs 
diplômés, une expérience excitante et 
formatrice. 

Jour 2 : Le matin, ils ont découvert 
la pelote basque sous la direction 
d’Anton, un expert de cette discipline 
emblématique de la région. L’après-
midi, ils ont retrouvé l’océan pour une 
nouvelle session de surf, suivie en soirée 
d’une visite nocturne de Biarritz, mettant 
en lumière la beauté de la ville sous un 
autre angle. 

Jour 3 : Le groupe s’est rendu à 
Espelette, célèbre pour ses piments et 
son patrimoine, avant de profiter de leur 
dernière session de surf. 

Jour 4 (vendredi) : La journée a 
commencé avec une activité de rafting 
palpitante, suivie d’un pique-nique au 
bord de la rivière et d’une baignade 
rafraîchissante, en soirée nos jeunes 
ont assisté à une course landaise, une 
tradition typique du Sud-Ouest

Pour conclure ce séjour mémorable 
nous avons visité Biarritz de jour ce 
qui a marqué la fin de cette belle 
aventure. Ces cinq jours ont offert un 
parfait équilibre entre sport, culture et 
convivialité, laissant à chacun de beaux 
souvenirs.= 

7
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RÉFECTION DU CHEMIN DU MOULINAS
À la suite de la construction 
de la nouvelle esplanade 
Louis-Huillet et de son par-
king, puis du nouveau Poste 
de Police, il convenait de ré-
aliser un accès sécurisé à cet 
ensemble, c’est maintenant 
chose faite.

Le tronçon réalisé va de l’ave-
nue de Verdun jusqu’à l’entrée 
du nouveau parking de l’es-
planade. En complément de la 
réfection de la chaussée nous 

en avons profité pour créer un 
trottoir afin de sécuriser le che-
minement piéton. 

Nous avons également pris 
la décision de remplacer la 
canalisation d’eau potable 
par l’intermédiaire du Syn-
dicat du Bas Languedoc 
(SBL), avec mise en place 
d’une nouvelle borne in-
cendie. Cette prestation est 
entièrement prise en charge 
financièrement par le SBL.

Il restera la deuxième partie à 
réaliser, elle va de l’entrée du 
parking jusqu’au tunnel sous la 
route départementale. 

La suite est actuellement à 
l’étude, tant du point de vue 
technique que financier. Nous 
ferons réaliser les travaux dès 
que l’enveloppe financière 
sera conforme à notre budget.

Travaux 1ère tranche : 75.000€ TTC

Les travaux se sont terminés mi-juillet, avec la mise en circulation complète du rond-point et 
de l’ensemble des bretelles, notamment la voie indépendante vers le lotissement La Baussas.

Ce chantier aura duré un an à quelques 
jours près, au lieu des deux ans théo-
riques données par les services du 
Conseil Départemental, ce qui semblait à 
l’époque totalement exagéré.

 entièreMent Financé Par le déParteMent
Ce rond-point a été entièrement financé 
par le département avec un budget avoi-

sinant les 4,2 millions d’euros TTC, pour 
la part travaux. 

Il est à présent reconnu que ce nouveau 
rond-point ne freine pas le trafic, il réduit 
la vitesse en arrivant sur notre village tout 
en la fluidifiant sur une seule voie. Et sur-
tout, après une trop longue période d’ac-
cidents graves, Il a sécurisé l’accès au 

village et apporté une vraie entrée de ville 
par l’avenue de Montpellier.

L’autre point technique qui pouvait in-
quiéter les riverains, concernait le bruit de 
freinages des véhicules à l’arrivée sur l’ilot 
central. Ce souci a été limité par la mise 
en place d’un revêtement anti-bruit, et le 
recul que nous avons depuis juillet nous 
semble apporter une réponse positive.

des Plantations en aPProche

Il reste à réaliser les plantations, tant at-
tendues par les riverains. Nous espérons 
que ces travaux pourront être effectués 
à l’automne, comme annoncé par le ser-
vice travaux routiers du Conseil Départe-
mental de l’Hérault, cette période étant 
la plus propice aux nouvelles plantations. 

Toutefois de nouvelles restrictions bud-
gétaires au sein du département nous 
laisse augurer un retard dans cette fi-
nition du chantier. Nous vous tiendrons 
au courant de l’évolution de ce contre-
temps.=

 DU ROND-POINT DE LA RD 612
 MISE EN CIRCULATION

Développement Urbain

8
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LOCAL DES FESTIVITÉS :  
DÉBUT DES TRAVAUX EN VUE !
La construction du tout nouveau local des 
festivités se concrétise en cette fin d’an-
née. Un projet qui aura connu quelques re-
bondissements au fil des mois, mais dont 
toutes les étapes de concertation ont per-
mis de donner corps à ce futur espace de 
vie qui répondra à n’en pas douter aux be-
soin des différentes associations comme 
à ceux de l’ensemble des mirevalaises et 
des mirevalais.

Avec l’appui de l’architecte, le cabinet 
Arnone, la Ville a lancé un appel d’offre 
pour la sélection des entreprises qui par-
ticiperont à ce projet. Les entreprises inté-
ressées avaient jusqu’au 23 octobre pour 
soumettre leurs propositions. La municipa-
lité procédera ensuite à l’analyse des offres 
et à l’attribution des travaux.

Démarrage des travaux prévu courant 

décembre.

Après plusieurs années de réflexion, de groupes de travail, de réunions, de formalités adminis-
tratives aux côtés de la coopérative Thau Energies Citoyennes (TEC), et grâce à l’implication de 
quelques mirevalais, notre projet d’installation de panneaux photovoltaïques est maintenant 
abouti !  

La période estivale, pendant laquelle les 
activités scolaires et associatives sont en 
retrait, a été choisie pour installer les pan-
neaux solaires sur trois bâtiments munici-
paux : Le groupe scolaire Charles Prieur, 
la Halle des sports et les bâtiments du 
complexe sportif.

 FinanceMent Par les citoyens volontaires

Ces installations ont été financées en ma-
jeure partie par TEC (emprunt) et par des 
citoyens et administrés volontaires sous la 
forme de parts sociales souscrites auprès 

de TEC et de Comptes Courants Asso-
ciés (avec rémunération des intérêts). 

L’investissement est donc supporté en-
tièrement par TEC, la municipalité ayant 
seulement pris quelques parts sociales au 
début du projet (2020).

 derniers ajusteMents

Une convention d’occupation a été signée 
entre la municipalité et TEC pour chacun 
des bâtiments concernés. Cette conven-
tion fixe le prix de la location des toitures 
dont le montant sera versé annuellement 
à la commune.

Il ne reste, à ce jour, que quelques ajus-
tements techniques (paramétrages, 

réglages...) et surtout administratifs 
(démarches  auprès d’Enedis pour les for-

malités liées au raccordement au réseau), 
en passe d’être réglés, pour une mise 
en production vers la fin du mois d’oc-
tobre.=

 SONT INSTALLÉES !
 LES CENTRALES PHOTOVOLTAÏQUES

9
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L’avenue du Poilu présente des caracté-
ristiques de structure particulières qui la 
rendent dangereuse pour les riverains et les 
usagers.

En effet, cette route départementale “de 

transit” (D116 E3) est très étroite au ni-
veau de son intersection avec la rue 
Robespierre (3m80) et ne dispose pas 
de trottoir depuis cette même intersec-
tion jusqu’à son croisement avec le bou-
levard Pasteur.

rencontre avec les riverains

Les riverains de cette portion de voie, cir-
culable dans les deux sens, se retrouvent 
directement sur la chaussée lorsqu’ils 
sortent de chez eux et ne peuvent sortir 
leur véhicule du garage qu’avec la plus 
extrême prudence.

L’exaspération justifiée des riverains 
nous a conduit à mener une réflexion en 
concertation avec eux.

C’est ainsi que deux rencontres se sont 
tenues pour échanger sur les solutions 
envisagées (22 septembre 2023) et pour 
valider les aménagements retenus (28 

mars 2024).

En priorité, le but recherché consistait à 
sécuriser les piétons usagers et les rive-

rains et à réduire la vitesse des véhicules 
transitant sur l’avenue.

Ces principes étant posés, nous avons 
eu recours à notre entreprise spécialisée 
dans les aménagements routiers pour fi-
naliser le projet que nous avions concer-
té avec ce collectif de riverains.

 travaux réalisés

C’est ainsi que les 17 et 27 juin derniers 
les travaux ont été réalisés.

Un cheminement piéton, tracé au sol 
et sécurisé par des balises plastiques a 
été aménagé depuis l’intersection avec 
la rue Robespierre jusqu’au croisement 
avec le boulevard Pasteur. 

Une “écluse unilatérale simple” a été créée 
entre les n°12 et 14 de l’avenue du Poilu.

Une déviation signalisée par marquage 
au sol et protégée par balises plastiques 
a été créée au début de l’avenue (en face 

du monument aux morts) de façon à 
ralentir la vitesse des usagers en prove-
nance de l’avenue de Verdun. Cette dé-
viation nous a, de plus, permis de créer 5 
places de stationnement !

travaux réalisés

Plus récemment, les Services Tech-
niques sont intervenus :

• Pour rectifier, en réduisant sa longueur, 
le marquage au sol du “Stop” ;

• Pour déposer le “coussin Berlinois” (ra-
lentisseur) qui se trouvait au niveau du 
n°5 de l’avenue et le déplacer au point le 
plus étroit de l’avenue (au Vieux puits) ;

• Pour installer une signalisation routière 
plus en adéquation avec ces aména-
gements ;

Il est à noter que les aménagements 
proposés et retenus lors des rencontres 
avec les riverains ont, à ce jour, tous été 
mises en œuvre !

Comme convenu avec le collectif de ri-
verains, une rencontre, a but de “retour 

d’expérience”, a été organisée dans le 
courant du mois d’octobre pour mesurer 
le degré de satisfaction et réfléchir sur les 
pistes d’amélioration.=

 AVENUE DU POILU :
 DES AMÉNAGEMENTS POUR PLUS DE SÉCURITÉ
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La tranche 2 de la réfection de l’avenue de 
Maupas est entrée dans sa phase prépara-
toire

La réfection de l’avenue de Maupas, at-
tendue depuis de nombreuses années, 
se poursuit avec l’entrée en phase pré-
paratoire de la deuxième tranche. La pre-
mière phase, lancée peu après la rentrée 
2023 et s’étendant du pont de la gare 
jusqu’au carrefour Gambetta/Maupas, 
s’est achevée dans les délais annoncés.

Cette première partie du chantier, com-
plexe en raison des contraintes liées à la 
circulation rétrécie au niveau du pont à la 
limite de Vic-la-Gardiole et au rond-point 
de la Croix, a été menée avec succès.

 budget réParti sur trois exercices 
La ville, consciente de l’ampleur du pro-
jet, a réparti le budget global sur trois 
ans, avec une fin prévue en 2025. 
Maintenant, place à la deuxième tranche 
des travaux, qui couvrira le tronçon entre 
le carrefour Gambetta/Maupas et le che-
min du Port, soit environ 530 mètres li-
néaires. La période de préparation des 
entreprises est actuellement en cours, 
avec la finalisation des plans d’exécution 
et l’élaboration du calendrier détaillé.

Comme pour la première phase, plu-
sieurs acteurs sont impliqués dans ce 
chantier d’envergure. Le Syndicat du 
Bas Languedoc a déjà procédé au rem-
placement du réseau d’eau potable. 
Puis, Hérault Énergie a pris en charge 
l’enfouissement des réseaux secs (éclai-

rage public, télécommunications, et ré-

seau électrique) et l’installation de nou-
veaux candélabres.

Les travaux de voirie, qui incluent la 
modification des chaussées, la création 
d’une voie à double sens de 5,50 mètres 
de large, ainsi qu’une voie mixte pour vé-
los et piétons, commenceront dans les 

semaines qui viennent. De plus, les fos-
sés existants seront comblés et rempla-
cés par un réseau de drainage souter-
rain. Des zones de stationnement seront 
également aménagées. 

Cette deuxième phase devrait durer une 
bonne partie du premier semestre 2025, 

dans le but d’améliorer significativement 
l’accessibilité et la sécurité de cette ave-

nue très fréquentée.

Le chantier entamera ensuite sa troi-

sième et ultime phase qui s’étendra 

au-delà du chemin du Port.=

11

 RÉFECTION DE L’AVENUE DE MAUPAS :  
 DEUXIÈME TRANCHE EN APPROCHE
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Le jeudi 12 septembre dernier la ville de MIRE-
VAL a accueilli au Centre Culturel Léo Malet la 
réunion annuelle du Comité de Pilotage de la 
lutte contre la cabanisation.

Cette réunion, qui a lieu chaque année 
à l’instigation du préfet de l’Hérault, ras-
semble tous les acteurs de la lutte contre 
la cabanisation dans le département, à 
savoir, la préfecture et ses services du 
territoire, les services de la justice (pro-

cureurs), la chambre des notaires, les 
différents services de gendarmeries et 
de polices municipales dédiés à l’ur-
banisme, et pour terminer une grande 
parties des élus municipaux du départe-
ment en charge de l’urbanisme sur leur 
communes, maires et adjoints au maire.

 Mais au Fait, qu’est-ce que la cabanisation ?
Cela consiste en l’implantation de 
constructions en dur type mazet, ou 
mobiles homes, ou caravanes, sur des 
zones inconstructibles, agricoles ou na-
turelles. 

Ces implantations étant réalisées sans 
autorisation municipale du type Déclara-

tion Préalables de travaux (5 à 20m²) ou 
Permis de Construire (au-delà de 20m²).

L’absence d’autorisation rend donc ces 
bâtis illégaux. De plus, ils sont souvent 
insalubres et même dangereux pour 
leurs habitants.

La préfecture en a donc fait une cause 
majeure du territoire, en s’appuyant sur 
les mairies qui doivent être garantes de 
l’application des lois.

Au fil des ans, la préfecture a mis en 
place des systèmes de surveillance de 
plus en plus perfectionnés, se dotant 
maintenant de l’intelligence artificielle et 
des photos aériennes.

Chaque mairie a un référent cabanisa-
tion, à Mireval c’est l’adjoint au maire 
délégué au Pôle Urbain.

 échanges entres coMMunes

Cette réunion très instructive a permis 
des échanges entre communes sur leurs 
différentes pratiques mises en place, 
sur le nombre de dossiers traités par la 
justice, sur des cas emblématiques de 
remises en état naturelles de certaines 
zones (démolition des constructions sur 

ordre de la justice).

L’instruction judiciaire peut parfois 
prendre du temps, mais la règle intan-
gible est que les services de l’État et 
les municipalités ne doivent rien lâcher, 
aucun dossier n’est oublié, même après 
quelques années. Avis aux amateurs...=

 LUTTE CONTRE LA CABANISATION : 
 LE PRÉFET RÉUNIT LE COMITÉ DE PILOTAGE À MIREVAL

LA VILLE DE MIREVAL 
 DÉGAINE LE BULLDOZER.

Ce mardi 8 octobre 2024 dès 9h, les ser-
vices du conservatoire du littoral, de Sète 
Agglopole Méditerranée et les élus de la 
commune, s’étaient donné rendez-vous 
sur les bords de l’étang de Vic la Gardiole. 
Objectif de cette rencontre : participer 
à la destruction d’un cabanon illégale-
ment construit. C’est par le principe de la 
préemption que le conservatoire du littoral 
était devenu propriétaire de cette parcelle 
de terrain sur laquelle se trouvait cette ha-
bitation de 50m2.

Située dans une zone non-urbanisable, 
cette construction n’a jamais été autorisée, 
elle a simplement bénéficié d’un certain 
laisser-faire. Et c’est parce que cette par-
celle est devenue propriété du conserva-
toire et donc propriété publique que l’inter-
vention a pu être possible. Le partenariat 
Conservatoire du littoral- Sète Agglopole 
Méditerranée a permis de mettre en place 
ce chantier de démolition qui devrait per-
mettre aux berges de ce lieu de retrouver 
son caractère naturel. L’étang devrait ainsi 
retrouver ses droits.

En peu de temps, la ville de Mireval est de-
venue la référence contre la cabanisation 
puisque, outre ce chantier, le comité de 
pilotage annuel de la lutte contre la caba-
nisation s’est tenu le jeudi 12 septembre 
au centre culturel Léo Malet. Rencontre 
entre élus, polices municipales, gendarme-
rie, notaires, services de l’État, procureurs, 
procureur, sous-préfet durant laquelle le 
Préfet a rappelé la nécessité absolue d’agir 
pour faire respecter la loi. C’est une ques-
tion d’égalité entre les citoyens..
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 SERVICES TECHNIQUES :
 À LA RENCONTRE DE YANN PONCIN 
Leurs visages sont connus de l’ensemble des mirevalaises et des mirevalais. Eux, ce sont les 
agents des services techniques. À leur tête, Yann Poncin, 63 ans, responsable des ateliers 
municipaux depuis 2020. 

“On a souvent tendance à critiquer les 

services techniques pour l’entretien du 

village, mais on oublie trop souvent de 

voir à quel point l’incivilié est flagrante, 
à Mireval comme ailleurs”. Le constat 
de Yann Poncin est sans appel, il 
ajoute “ici, les gars ne se cachent pas, 

on est dans les rues tous les jours, 

nous n’avons pas de terrain de pé-

tanque caché”. 

Mirevalais depuis 1992, Yann intègre 
les services techniques de la Ville 
quinze ans plus tard, en 2007 avant 
de devenir responsable des ateliers en 
2020. “J’ai la chance de travailler pour 

le village dans lequel je réside. C’est 

un travail, passionnant quand on aime 

toucher un peu à tout”. 

À ses côtés, 6 agents travaillent au 
quotidien pour veiller à l’entretien et 
au bon fonctionnement des infrastruc-
tures municipales. 

“Actuellement, nous sommes sept 

agents, quatre à l’entretien des es-

paces verts et de la voirie et trois aux 

services techniques à proprement 

parler” précise Yann. 

Loin des caricatures dépassées, cette 
équipe là est toujours sur le qui-vive 
avec les moyens humains et matériels 
qui sont les leurs. “Nous sommes en 

contact direct avec la population, et 

les rapports ont toujours été bons. 

Mais nous sommes confrontés à un 

terrible manque de civisme. Nous de-

vons faire face à une recrudescence 

de dépôts sauvages dans les rues du 

village et que dire des excréments de 

chiens dans les rues alors que nous 

veillons à ce qu’il y ait toujours des 

sacs à disposition dans les poubelles 

dédées... Il y a quelques années, nous 

avions créé des poubelles en bois ré-

parties dans le village...  mais même 

là, les gens arrachent les affiches” . 

Alors que les herbes folles et autres 

feuilles mortes sont régulièrement 
montrées du doigt par une partie de 
la population, Yann ne décolère pas : 
“nous vivons une époque ou l’Homme 

comprend enfin qu’il doit préserver 
la planète. Dans les villes et villages, 

aujourd’hui, il est interdit d’utiliser des 

produits phytosanitaires, et c’est une 

bonne chose. En contrepartie, notre 

équipe espaces verts est occupée 

tous les jours, là où à l’époque, il suf-

fisait de balancer du produit deux fois 
par an. Que ce soit avec la débrous-

sailleuse, dans les ravins, au cime-

tière... nous sommes sur le terrain tous 

les jours. Dans les allées du cimetière 

par exemple, impossible d’utiliser une 

débroussailleuse, le travail se fait en-

tièrement à la main”.=
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Certains “esprits chagrins” s’amusent à dire 
(sans qu’ils y aient été auparavant invités 
et en utilisant des propos blessants et 
irrespectueux) que l’entretien du village est 
complètement délaissé... 

C’est faire injure à nos agents des 
Services Techniques qui s’échinent, été 
comme hiver, à entretenir les espaces 
verts, la voirie, le cimetière, les fossés :

• Taille, débroussaillage, élagage, tonte, 

arrosage (raisonné) des espaces verts 
et du cimetière (ce dernier monopolise 

l’ensemble des agents des Espaces 

Verts au moins une semaine tous les 

trimestres…). 

• Ramassage des dépôts sauvages : Les 
lieux de stockage des containers à 
ordures ont souvent tendance à être 
assimilés à des déchetteries. Pas 
moins de 80 interventions en ce sens 
en 2021, 51 en 2022, 33 en 2023 
et déjà 30 à fin septembre de cette 
année.

• Mise à disposition de sacs à déjections 

canines dans les distributeurs prévus à 

cet effet. (45 000 sacs canins ont été 

achetés en 2024), et pourtant il faut 

parfois “slalomer” entre les déjections 

sur les trottoirs, allées et espaces de 

loisirs !

• Entretien préventif des réseaux pluviaux 
(fossés, bassins de rétention, 

avaloirs,…)

Et pourtant le résultat ne semble pas 
satisfaire certains !

Des doléances sont exprimées au 
sujet de “l’envahissement” des herbes 
(trottoirs, voirie, cimetière, …) !

L’herbe pousse partout et de façon 
simultanée aux périodes favorables, 
c’est comme les feuilles des arbres, 
elles tombent toutes en même temps 
à chaque automne : Les agents 
commencent d’un côté du village et 
progressent quartier après quartier !

Chacun comprendra qu’ils ne peuvent 
pas traiter l’ensemble du village en une 
journée !

 il n’y a Pas de “Mauvaises” herbes ! 
Au sujet des herbes (que certains 

appellent “mauvaises herbes”)... elles 
prolifèrent à partir du printemps et leur 

 À PROPOS DE L’ENTRETIEN DU VILLAGE...
 HERBES, DÉJECTIONS, DÉPÔTS SAUVAGE :  
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présence, constatée par tous et décriée 
par certains, s’explique par plusieurs 
raisons :

1°) La commune s’est inscrite dans une 
démarche écologique depuis 2015 qui 
consiste à ne plus utiliser de produits 
phytosanitaires pour le désherbage.

Cette démarche éco-responsable 
a, depuis, été imposée à toutes les 
communes ! Mais ce choix responsable 
impose à nos agents des interventions 
mécaniques et manuelles, et de ce 
fait, génère des temps opératoires plus 
importants.

2°) Toujours dans le cadre d’une 
démarche éco-responsable, nous avons 
fait le choix de préserver la biodiversité. 
Là aussi, de plus en plus de communes 
respectueuses de l’environnement 
laissent la flore s’épanouir toute la belle 
saison.  

Le but consiste à respecter les insectes 
pollinisateurs et la faune sauvage du site, 

à tenir compte de la floraison pour que 
la végétation, présente naturellement, 
puisse se développer et coloniser les 
lieux. Les endroits fauchés tardivement 
attirent les insectes pollinisateurs, et ces 
derniers peuvent pleinement profiter 
des ressources alimentaires que leur 
procurent ces zones. Le fait de supprimer 
ces fleurs avant qu’elles n’aient eu 
le temps de grainer, appauvrit notre 
microfaune et prive les pollinisateurs de 
leur précieux nectar.

Les tontes rases étant de véritables 
hécatombes pour l’ensemble des 
animaux. La disparition d’insectes 
ou d’oiseaux des campagnes ces 
dernières années en témoigne, le 
fauchage régulier met en péril tout 
l’écosystème.= 

VILLAGE...

UNE BALAYEUSE DE RUES EN APPROCHE
Nos Services Techniques vont très prochainement être dotés d’une balayeuse de rues 
offrant plusieurs fonctionnalités.

Outre le balayage des rues, ce nouvel outil moderne et performant, permettra aussi le la-
vage de la voirie, le désherbage des caniveaux et des trottoirs, le ramassage des déchets 
et des feuilles par aspiration et l’entretien des grilles (“avaloirs”) du réseau pluvial.

Cette balayeuse, de par sa conception, permettra d’accéder à certaines rues étroites du  
village et viendra en complément de l’aspirateur électrique Glutton que nous avions acquis 
il y a deux ans pour le nettoyage du village...

Il n’y a pas de 

mauvaises 

herbes, toutes 

les plantes sont 

utiles

Jonathan Flandin  
Agence de la biodiversité
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Centre communal d’action sociale

Avant l’été et c’est maintenant un rituel, nous avons organisé en mai une journée d’escapade.

Avant l’été et c’est maintenant un rituel, 
nous avons organisé en mai une jour-
née d’escapade. Nous sommes partis 
en Aveyron à Roquefort visiter les caves 
Gabriel Coulet où nous avons reçu un 

accueil chaleureux. A midi pause-déjeu-

ner à la Cavalerie et l’après-midi visite 

guidée de la commanderie des tem-

pliers à Ste Eulalie de Cernon.=

Dans le cadre d’un échange intergénération-
nel, le mercredi 25 septembre, le Duo D’Aqui a 
proposé une balade théâtralisée adaptée aux 
seniors et aux enfants du centre de loisirs. 

59 personnes dont 24 enfants ont 
déambulé pendant plus d’une heure, 
dans le cœur historique du village au 
rythme de musique occitane. 

Deux personnages troubadours ont 
joué tout au long de ce parcours six 
saynètes surprenantes, graves, parfois 
drôles mais toujours empreintes de vé-
rités historiques et de références patri-
moniales. 

Cet après- midi, très apprécié par l’en-
semble des participants, s’est terminé 
par un goûter offert par les artistes au 
cours duquel nous avons pu échanger 
avec le duo.=

 AVEC LE DUO D’AQUI
 ÉCHANGE INTERGÉNÉRATIONNEL

 EN AVEYRON !
 SORTIE
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 INFOS PRATIQUES

CCAS : 22 boulevard Pasteur  (RdC de la Maison pour Tous)
04.67.18.62.90 ou 04.67.53.81.89 / Mail : ccas@mireval34.fr

Le CCAS vous accueille sans rdv tous les matins de 10h à 12h.
Un problème de mutuelle ? Votre commune se mobilise pour votre san-
té et votre pouvoir d’achat : Ma Commune Ma Santé tient une pro-
chaine permanence le jeudi 5 décembre de 9h à 12h – Prendre rdv au 
09.72.56.78.26 ou 06.07.87.68.69

La MLI aide les jeunes de 16 à 25 ans dans leurs parcours d’insertion sociale et 

professionnelle. Un conseiller les accompagne dans l’élaboration de leur 
projet et sur les différents moyens de les réaliser en s’appuyant sur ses 
compétences et celles de ses partenaires :  entreprise, France Travail, 
organismes de formation, services, sociaux, professionnels de la san-
té, du logement… une permanence a lieu 1 fois par mois au CCAS de 
Mireval, prenez rdv au 04.67.18.50.60.

NOVEMBRE :  les mardis après-mi-

di du mois de novembre, 4 ateliers de 
chants occitans seront animés par Julie 
et Joanda de la troupe Duo D’Aqui. 

Cette animation gratuite est réservée 
aux mirevalais de 60 ans et plus. Ce 
projet financé par le CFPPDA s’ins-
crit dans le cadre de la prévention de 
la perte d’autonomie avec l’objectif 
de créer du lien social, développer la 

confiance en soi, travailler sa respiration 
et son souffle ainsi que sa mémoire. 

Et surtout, pas besoin d’être un super 
chanteur, au contraire les débutants 
sont les bienvenus !! Pour y partici-
per pensez à vous inscrire auprès du 
CCAS. 

Jeudi 14 novembre | après-midi danses et 
chansons animé par Gilbert.

DECEMBRE :

Vendredi 6 décembre | Atelier décor de Noël. 
Après-midi créatif à la cave fleurie. 
Création de décors de table (qui seront 

exposés au goûter de Noël). Inscription 
au CCAS.

Mardi 10 décembre | Retenez bien la date, 
ce sera le jour du Noel des Ainés, avec 
spectacle de cabaret et goûter gour-
mand. Pensez à remplir la feuille d’ins-
cription qui se trouve dans ce journal et 
à la rapporter au CCAS.

Sans oublier, la marche adaptée tous 
les mercredis à partir de 14h30 si le 
temps le permet, et le ciné discut le 3e 
jeudi de chaque mois.=

Durant cette semaine, le CCAS a propo-
sé aux séniors mirevalais :

Le jeudi 3 octobre Un loto gratuit au 
foyer des campagnes, pendant lequel la 
bonne humeur a été de mise et les lots ti-
rés au sort ont ravi les heureux gagnants. 
Un goûter a clôturé ce joyeux après-midi.

Le samedi 5 octobre, en soirée, une 
pièce de théâtre au CCLM. Une troupe 
d’amateurs “Les Bambades” de Servian 
sont venus nous jouer « Et surtout pour 
le pire « une pièce de boulevard à l’hu-
mour grinçant !=

 UN CALENDRIER BIEN REMPLI ! 
 ACTIVITÉS DU CCAS : 

 UNE SEMAINE POUR LES SENIORS
 SEMAINE BLEUE :

17
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Le kiosque des médiathèques est disponible 
depuis fin mars 2024.
Situé au Chemin des Amouriés, ce petit 
local de bois qui jouxte celui du club ado, 
abrite un distributeur en libre-service, 
accessible 24 h/24 h et 7 j/7 j où l’on 
vient récupérer les documents-livres, 
CD, DVD, magazines – que l’on a réser-
vés en ligne sur le site internet www.me-
diatheques.agglopole.fr (six réservations 

maximum simultanées). Il faut ensuite 
restituer les documents empruntés dans 
la boîte de retour prévue à cet effet. 
Deux factotums assurent la desserte 
avec deux tournées par semaine. Les 
abonnés peuvent également restituer les 
documents empruntés dans la boîte de 
retour qui est prévue à cet effet ou les 
ramener en médiathèque.

 déjà 1 200 réservations 
Pour en bénéficier, il faut être abonné aux 
médiathèques. Elles sont six à former le 
réseau des Médiathèques de Sète Ag-
glopôle Méditerranée (deux à Sète, une 

à Frontignan, Mèze, Marseillan et Bala-

ruc-les-Bains). 

Vous pouvez demander votre carte di-

rectement à l’une d’entre elles.

Après 6 mois d’utilisation, près de 1200 
réservations ont déjà été effectuées, soit 
97 utilisateurs et entre 175 et 200 réser-
vations par mois ! A noter que les réser-
vations les plus nombreuses concernent 
notre jeunesse car plus de 620 docu-

ments ou livres réservés concernent le 
public jeunesse 0-12 ans !

Ce kiosque jusqu’alors unique en 
France, fait des émules puisque Mont-
bazin s’en dote d’un à son tour, il sera en 
service et inauguré pour le 10 décembre 
prochain.= .

 UNIQUE EN FRANCE
 UN KIOSQUE 
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C’est en effet la dixième saison pour le CCLM 
qui propose des spectacles pour toute la 
famille en théâtre, musique, danse, théâtre 
d’objets, chansons, improvisations, marion-
nettes, magie nouvelle, documentaires, etc. 

Cette année encore la saison se veut 
variée, et ouverte à tous les publics 
pour des prix très accessibles. 

Avec près de 20 levers de rideau entre 
septembre et mai, la ville voit égale-
ment ses partenariats renforcés. En 
effet, en plus de sa programmation 
municipale, la saison se dote de 4 pro-
positions du Théâtre Molière Sète, 2 de 
la cellule d’excellence de l’école Epse-
danse, 3 de la compagnie du Capitaine 
et 1 concert des Internationales de la 
Guitare.

 nicole Ferroni en tête d’aFFiche

Entre autre, ne manquez pas le spec-
tacle familial ViE, proposée le samedi 
16 novembre à 18h. Venir voir ViE c’est 
s’embarquer pour une aventure poé-
tique, une immersion sonore et visuelle 
sur le Vivant, la Nature, sa puissance 
et ses cycles. Mêlant théâtre d’objets, 
mime et projections visuelles, ce spec-
tacle vous touche en plein coeur !

Nicole Ferroni sera également sur la 
scène le 17 janvier 2025 à 20h30 pour 
nous raconter sa traversée de Marseille 
à la rame et à la rime. En humoriste bien 
sûr mais aussi en formidable autrice, 
conteuse, parfois même chanteuse, elle 
a jeté l’ancre et l’encre dans le port de la 
cité phocéenne et inventé un spectacle 
drôle et poétique qui mêle des textes 
de sa plume, ceux d’autres auteurs et 
quelques épisodes historiques qui ont 
secoué la ville. Oh booooonnnne mère !

 se cultiver au Fil de la saison

La saison propose  de nouveau les sa-
medis du savoir , en entrée libre, le 23 
novembre et le 17 mai à 18h avec des 
documentaires sur le monde marin et 
plus précisément la Méditerranée, pro-
posés par les réalisateurs qui répon-
dront ensuite aux questions du public.

Ce sera aussi la 7eme édition de la dic-
tée ouverte aux adultes mais également 

désormais aux juniors, le dimanche 06 
avril à 10h30.

Enfin, pour la cinquième année consé-
cutive, le 24 mai 2025, “Mireval, rues 

en fête” mettra les ruelles, placettes et 
jardins de la ville à l’honneur avec ce fes-
tival des arts de la rue entièrement offert.
Plus d’informations sur le site du 
cclm-mireval.fr et toute l’actualité sur le 
facebook du Centre Culturel Leo Malet.=

 DE PLURIDISCIPLINARITÉ !
 LE CCLM FÊTE SES 10 ANS
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Restauration des piliers latéraux et de l’ar-
cade du porche d’entrée :

L’église Ste Eulalie, construite en 1901, 
est située sur l’emplacement du château 
fort médiéval. Son historique a été bril-
lamment relaté lors des journées du patri-
moine les 21 et 22 septembre. Cet édifice 
faisant justement parti du patrimoine bâti 
de la commune, son entretien en revient à 
la municipalité.

 une érosion due aux eMbruns salés

Cent vingt trois ans après, il est normal 
que quelques dégradations apparaissent ! 
C’etait le cas des piliers latéraux et de l’ar-
cade du porche d’entrée. En effet, comme 
vous pouvez le constater sur la photo ci-
contre, le pilier droit présentait des signes 
d’érosion avancée.

L’entreprise spécialisée dans la rénovation 
des bâtiments anciens qui nous a été re-
commandée a conclu que cette érosion 
était due aux embruns salés, portés par le 
vent lorsqu’il souffle en provenance de la 
mer et des étangs proches, en s’engouf-
frant dans la rue Aristide-Briand.

Les piliers étaient tellement atteints que 
des blocs de calcaire tombaient de temps 
à autres sur le parvis ! Cela devenait dan-
gereux pour les visiteurs, mais présentait 
le risque de voir s’effondrer ces parties de 
l’édifice !

 travaux estivaux

Les travaux de rénovation ont donc été 
réalisés au mois de juin dernier :

• Purge des zones instables et des zones 
friables jusqu’à la dureté normale de la 
pierre. Les anciennes réparations non 
compatibles ou inesthétiques ont éga-
lement été purgées. 

• Minéralisation de la surface de la pierre 

friable par pulvérisation 

• Armement inox et/ou cuivre, laiton pour 

couche d’accroche et finition mortier 
pierre fin 

• Traitement des fissures avec sous en-

duit à base de chaux

Application d’un badigeon (lait de chaux 

calcique), teinté aux terres naturelles.=

 LE PORCHE D’ENTRÉE
 TRAVAUX DE L’ÉGLISE :

 SE (RE)FAIT UNE BEAUTÉ
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Mis en place le 13 avril 2021, l’extinction 
de l’éclairage public fait aujourd’hui parti 
du quotidien pour les mirevalaises et les 
mirevalais. Trois ans et demi après, voilà 
un premier bilan significatif. 
Au printemps 2021, la Ville de Mireval 
faisait figure de pionnière au niveau de 
Sète Agglopôle Méditerrané (SAM) tout 
en emboîtant le pas à d’autres com-
munes héraultaises.

Depuis, d’autres villes de SAM nous 
ont sollicité pour apporter notre témoi-
gnage à leurs élus et leurs administrés. 
Nous les avons assistés dans cette dé-
marche éco-responsable, si bien que 
bon nombre de villages pratiquent main-
tenant l’extinction de l’éclairage public, 
dans des conditions quasiment simi-
laires à Mireval.

 horaires d’extinction de l’éclairage Public

D’avril 2021 à septembre 2022, l’éclairage 
était éteint de minuit à 05h00 du matin.

Depuis septembre 2022 (délibération du 

Conseil Municipal du 21/09/2022) les 
horaires ont été modifiés comme suit :
• De septembre à fin mai : de 23h30 à 

05h30 (*)

• De juin à fin août : de 02h00 du matin 
sans rallumage (*)

*Les dates précises sont fixées chaque 
année par Arrêté municipal

 des eFFets ParFaiteMent Mesurables

Outre la préservation de la biodiversité, 
et notamment des espèces nocturnes, 
dont il est difficile, à ce jour, de mesurer 
l’évolution, cette pratique a eu des effets 
parfaitement mesurables en terme de 
consommation énergétique !

En effet, dans les années antérieures à 
l’extinction de l’éclairage public, celui-ci 
consommait en moyenne, environ 260 
Mwh sur une année (253Mwh en 2017, 

272Mwh en 2018, 257Mwh en 2019, 

247Mwh en 2020).

La première année de mise en œuvre 
(avril 2021) la consommation est redes-
cendue à 208 Mwh

Les années suivantes, où l’extinction est 
pratiquée sur toute l’année, les consom-
mations sont plus éloquentes : 113 Mwh 
en 2022, 126 Mwh en 2023, 76 Mwh à 
fin septembre 2024.
Nous avons donc diminué de moitié 

notre consommation énergétique les 
trois dernières années.

 Faire baisser les Factures

Cette baisse de consommation nous 
permet “d’absorber” la hausse des ta-
rifs de l’électricité que nous connais-
sons depuis plusieurs mois. Notre fac-
ture annuelle s’élevait en moyenne à 
30 000 € / an de 2017 à 2020. Malgré 
l’importante hausse tarifaire de l’électrici-
té, après une réduction de 50 % en 2022 
(16 000€), notre facture annuelle s’éta-
blit aux environs de 21 500 € (prévision 

moyenne / 2023 + 2024).

Par ailleurs, selon un programme éta-
bli en concertation avec notre presta-
taire, nous continuons à remplacer les 
ampoules à incandescence d’ancienne 
génération par des ampoules LED, bien 
moins énergivores et plus efficaces (297 

projecteurs sur 624 sont équipés en 

LED, à fin septembre 2024, soit 48%). 
Cette action contribue également à faire 
baisser nos factures.=

 EXTINCTION DE L’ÉCLAIRAGE PUBLIC : 

 QUEL BILAN APRÈS TROIS ANS ?
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En cette année 2024 où l’on commémore les 80 ans 
de la Libération, il n’est pas inopportun de faire un 
retour sur le vécu des Mirevalais durant ces années 
terribles qui ont divisé les Français en même temps 
qu’elles leur apportaient souffrances et privations. 

Par Henri Calhiol

 MIREVAL, 
 LA VIE

 SOUS L’OCCUPATION
 ALLEMANDE

Mireval dans l’Histoire

22
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 Pénuries de toutes sortes

Vichy va tout d’abord mettre à bas la 
République avec un régime autoritaire 
et antisémite. En novembre 1941, une 
commission spéciale restreinte, non 
élue, remplace la municipalité élue, 
d’essence progressiste : la plaque 
dans le hall de la mairie en témoigne. 
Cette commission ne fera pas de zèle 
(le registre des délibérations munici-

pales n’en a pas gardé trace en tout 

cas) s’appliquant à gérer au mieux les 
immenses difficultés quotidiennes. 
L’Allemagne ayant mis en coupe réglée 
l’économie française à son profit - ce 
que l’on a tendance à oublier - la com-
mune sera confrontée comme tout le 
pays, mais peut-être plus encore du 
fait de la monoculture de la vigne, aux 
pénuries alimentaires mais également 
de toutes sortes. On devra mettre sur 
pied une association qui aura vocation 
à faire parvenir du vin vers les régions 
aveyronnaises en échange d’aliments 
non liquides. On créera des jardins 
communaux (au niveau de la Cane-

bière, chemin de Villeneuve). On devra 
également instituer une boulangerie 
communale ainsi qu’un troupeau com-
munal de moutons. 

Ce n’est que lorsque l’Allemagne en-
vahira la zone libre le 11 novembre 
1942 que les Mirevalais découvriront 

véritablement l’Occupant, ses uni-
formes, ses véhicules, ses structures 
et ses pratiques répressives avec ses 
kommandantur implantées un peu 
partout où des troupes allemandes 
cantonneront.

 réquisition non négociable chez l’habitant

La troupe ennemie occupera dans 
notre village les vastes locaux, ré-
quisitionnés, situés en face de l’an-

cienne mairie, actuelle place Jacques 
d’Aragon ainsi que le Foyer des Cam-
pagnes (notamment pour le couchage 

des simples soldats). Les officiers et 
sous-officiers seront logés sur réquisi-
tion non négociable chez l’habitant (ce 

sera le cas pour ma famille au plan de 

la Forge, avec un gradé qui occupait 

une chambre).

La feldkommandantur s’installera dans 
la vaste propriété située au lieu-dit La 
Baraque, en bordure de la route na-
tionale encore non déviée, à l’Est du 
village.

Si les Allemands, avec l’organisation 
Todt, s’attendaient à un débarquement 
sur les côtes atlantiques et avaient 
construit (à nos frais, ne l’oublions pas) 
le formidable “Mur de l’Atlantique”, ils 
seront amenés ensuite à craindre un 
autre débarquement, en Méditerranée 
celui-là, ce qui sera au demeurant l’un 
des motifs de l’envahissement de la 
zone sud (à la suite du débarquement 

allié “Torch” en Algérie et au Maroc le 8 

novembre 1942).

 Protection de la Façade MaritiMe

Dès lors la présence allemande sera 
tournée vers cette vocation : la protec-
tion de la façade maritime. Sur toute 
la côte, des dispositifs défensifs (aux 

frais de la France) vont s’implanter 

Nid de mitrailleuse

Vue dominante sur le bord de l’étang
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Mireval dans l’Histoire

avec l’aide d’entreprises de bâtiment et 
de travaux publics françaises rémuné-
rées : j’avais recueilli en son temps le 
témoignage de feu le Mirevalais Camille 
Marco qui, tout jeune, avait participé 
comme manœuvre aux travaux de mise 
en défense de la plage des Aresquiers.

On va voir ainsi fleurir des blockhaus, 
destinés à abriter des organes de tir. Ré-
partis le long de la côte, ils embrassaient 
par leurs tirs croisés toute la façade ma-
ritime : celui de la guinguette des Ares-
quiers reste dans le souvenir des plus 
anciens d’entre nous. Il a servi de toi-
lettes sauvages aux premiers baigneurs 
de l’après-guerre avant d’être privatisé 
en cave à boissons par la famille Del-
mas, propriétaire de la guinguette L’Es-
cale. Après 80 ans d’existence, l’im-
périssable construction de béton a fini 
par être engloutie dans le sable, aussi 
incroyable que cela paraisse. 

D’un autre implanté un peu plus loin 
vers la plage de Villeneuve-lès-Mague-
lone, il ne reste qu’un petit morceau 
qui affleure. Des pieux en forme de ser-
pentins et barbelés envahiront la plage, 
avec des pyramides de béton destinées 
à faire obstacle à tout débarquement 
de véhicules. Je me souviens d’avoir vu 
tout ça dans ma petite enfance après-
guerre (à cette époque-là le trait de 

côte était bien, bien plus éloigné qu’au-

jourd’hui, j’en garde un souvenir précis).

 abris, Mitralleuses et Mines

D’autres dispositifs seront implantés. 
Et tout d’abord des abris de défense 
contre avions (DCA). On en trouvait 
plusieurs dans le bois du Moulinas : on 
avait créé des clairières artificielles entre 
les pins et on avait creusé là des fosses 
profondes dans lesquelles était placée 
cette artillerie. Dans mon jeune temps, 
nous y jouions et je me souviens qu’au-
près de l’une de ces cavités on trouvait 
encore quantité de capsules de bou-
teilles de bière laissées là par les soldats 
allemands. Peu à peu comblées au fil du 
temps, ces cavités laissent encore ap-
paraître leur empreinte. 

Des nids de mitrailleuses seront 
construits sur les premiers contreforts 
dominant l’étang de Vic : il en reste un, 
bien conservé, à gauche de l’entrée 
du Creux de Miège. Il contrôle la route 

au-dessous, qu’on appelait jadis “che-

min de Villeneuve à Mireval”. 

Des mines anti-personnel seront se-
mées dans les vignes et les jardins lon-
geant l’étang de Vic, avec des panneaux 
de mise en garde “Achtung minen !” : 
après la Libération, Gabriel Gayraud 
sautera par imprudence sur l’une de 
ces mines dans le secteur de la Belle ; 
blessé aux pieds, il sera ramené au vil-
lage sur une charrette (j’avais entendu 

son témoignage dans mon enfance). Vi-
chy obligera les hommes à participer au 
service de garde-voie ferrée pour parer 
aux attentats de la Résistance.

 Pas d’incidents Majeurs

Le séjour allemand à Mireval n’entraî-
nera pas d’incident majeur. Mon père 

sera convoqué avec inquiétude à la 
kommandantur locale pour avoir “volé” 
témérairement du bois que la troupe 
avait coupé et entreposé dans la gar-
rigue qu’il possédait à l’Abaussas (il y 

a eu peut-être d’autres incidents dans 

des familles).

Mon frère aîné qui était beaucoup plus 
âgé que moi se souvenait avoir vu un 
beau jour les soldats repeindre les véhi-
cules avec une couleur claire : ils s’ap-
prêtaient à rejoindre avec inquiétude le 
front de l’Est.

Puis le débarquement en Méditerranée 
a lieu en Provence qui ne peut être endi-
gué. Dès lors, le 19 août 1944, un ordre 
de repli général est donné à l’armée al-
lemande du sud de la France, afin d’évi-
ter la prise en tenaille. Non préparé, ce 

Vestige de blockhaus sur la plage
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repli se fait en catastrophe, l’Occupant 
ne fonctionnant jusqu’alors que par ré-
quisition des moyens de transport et 
de déplacement, même pour les opé-
rations militaires contre les maquis. Ils 
abandonnent nombre de supplétifs (de 

l’Est et d’Afrique du Nord notamment). 
Ceux-là, devenus vulnérables et à la 
recherche éperdue d’un moyen de dé-
placement quelconque, pouvaient se 
montrer dangereux pour la population. 

Dans la famille de Freddy Valadier on 
n’a pas oublié qu’on leur vola une ju-
ment camarguaise dans son écurie 
du Boulevard de la Cave. Mon propre 
père eut à affronter deux incidents : les 
menaces d’un de ces soldats aban-
donnés de passage, entré dans son 
domicile à la recherche d’eau pour 
se désaltérer et le vol d’une partie du 
contenu de la caisse contenant des 
fonds de l’association en charge d’ap-
provisionner le village en nourriture. 
On n’enregistra pas de conséquences 
corporelles. 

 aPrès la libération, les élections de 1945
Avec le départ des Allemands en fuite, 
ce fut alors la Libération et son cortège 
de joies et de représailles. Mireval fut 
épargné des plus violentes même si 
quelques tensions furent enregistrées. 
Par ailleurs, deux femmes du village 
furent tondues sans que l’on sache 
si ce fut sur place ou ailleurs. Et une 
commission municipale spéciale rem-
plaça celle nommée par Vichy avant un 
retour à la normale avec les élections 
municipales d’avril-mai 1945.

Au départ des Allemands, on devra 
réparer les dégradations subies par 
les locaux qu’ils occupaient, notam-
ment le Foyer des Campagnes et on 
continua à gérer la pénurie alimentaire 
à l’aide de tickets de rationnement 
jusqu’en décembre 1949.

Mireval n’avait alors que 700 habitants. 
Ce furent ensuite le baby-boom et les 
30 Glorieuses. Mais ceci est une autre 
histoire…

Emplacement de DCA

Un cantonnement de la troupe
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Vie municipale

 Élus de la majorité | Liste “Mireval Terre d’Avenir”

Désengagement de l’État,  
un fardeau pour nos communes
Depuis plusieurs années, notre commune, comme tant d’autres, 
subit une pression budgétaire croissante, conséquence d’un 
désengagement progressif de l’État. Alors que les municipalités sont 
au cœur de la gestion des services publics de proximité, on nous 
demande aujourd’hui de faire face à des charges supplémentaires, 
sans bénéficier des ressources adéquates pour y répondre. Cette 
situation n’est plus tenable.

Des finances locales sous tension
L’État réduit progressivement ses aides, notamment les 
dotations globales de fonctionnement (DGF), essentielles pour 
le bon fonctionnement des communes. En parallèle, de nouvelles 
responsabilités nous sont transférées, souvent sans les moyens 
financiers correspondants. Cela nous place face à un choix difficile : 
diminuer la qualité de services publics essentiels ou trouver des 
moyens de financement supplémentaires.
À Mireval, nous sommes profondément attachés à maintenir une 
offre de services publics de qualité, qu’il s’agisse de l’entretien de nos 
écoles, des équipements sportifs, ou encore des services sociaux. 
Mais cet équilibre est menacé. C’est un constat que partagent de 
nombreux élus locaux.

Injustice de la mise en cause des collectivités
Ce qui est incompréhensible, c’est l’accusation récurrente selon 
laquelle les collectivités contribueraient à la dette nationale. C’est 
ignorer le fait que les communes, comme Mireval, gèrent leurs 
budgets avec une grande rigueur. Nous investissons pour améliorer 
la vie de nos concitoyens, que ce soit à travers les infrastructures, 
l’aide sociale ou encore la jeunesse.

Le véritable problème réside dans une gestion nationale déconnectée 
des réalités locales, une fiscalité qui pèse trop lourdement sur 
certains territoires, et un manque de réformes structurelles au niveau 
de l’État.

Contribuer aux besoins des administrés
Aujourd’hui, il est urgent de rétablir une relation de confiance entre 
l’État et les collectivités locales. Les communes, dont Mireval, ne 
peuvent plus être abandonnées à leur sort. Une juste répartition des 
ressources et des compétences est nécessaire pour permettre aux 
communes de continuer à répondre aux besoins de leurs administrés 
sans avoir à réduire leurs services.

Laisser les communes face à cette situation, c’est aggraver la fracture 
entre les territoires. Nous appelons donc à un véritable sursaut pour 
redonner aux collectivités les moyens d’agir et de jouer leur rôle de 
pilier de la démocratie locale.

Les élus de l’équipe Mireval Terre d’Avenir

 Élus de la minorité | Liste “Unir Mireval”

Une saison électorale édifiante
Le 9 juin 2024, en ce début d’été, la totalité du corps électoral Français est 
appelé aux urnes pour élire à la proportionnelle les députés européens qui 
porteront la voix de la France à Bruxelles.

A vingt heures, les urnes rendent leur verdict :

Numéro Partis / Étiquettes Tête de liste
Résultat  
national

Résultat 
Mireval

1 RN J. Bardella 31,37% 24,97%

2
Besoin d’Europe - 
Parti présidentiel

V. Hayer 14,60% 6,65%

3
Liste socialiste 
“Réveiller l’Europe”

R. Glucksmann 13,83% 6,14%

4 LFI - Union Populaire M. Aubry 9,83% 3,45%

5 LLR (Droite) F.-X Bellamy 7,25% 2,33%

6 EELV M. Toussaint 5,50% 1,49%

7
LREC soutenue 
par E. Zemour

M. Maréchal 5,47% 2,54%

8
La Gauche soute-
nue par F. Roussel

L. Deffontaines 2,36% 1,20%

9 Alliance Rurale J. Lassalle 2,35% 0,76%

Contre toute attente, confronté à ce résultat qui lui est défavorable, le Pré-
sident de la République dissoudra l’Assemblée Nationale par décret du 9 
juin 2024.

Le corps électoral Français est à nouveau appelé aux urnes pour élire les dé-
putés les 30 juin et 7 juillet 2024. Les députés sont élus au scrutin uninominal 
majoritaire à deux tours.

Dès le lendemain de cette annonce, les élus des grands partis politiques na-
tionaux surpris par cette dissolution travaillent “d’arrache-pied” pour obtenir 
leur réélection.

C’est dans ce contexte que naîtra, après la “Nupes” dirigée par “la France 

insoumise” qui bordélisait le Palais Bourbon, le “Nouveau Front Populaire” 
regroupant les mêmes partis de gauche LFI-PS-EELV-PC- etc.

A l’issue du premier tour, dans notre 8ème circonscription de l’Hérault restent 
en lice, le député sortant “LFI-NFP” S. CARRIERE (soutenu par le maire de 

Mireval, ses 2ème et 4ème adjointes et 4 conseillers municipaux de la majorité 

municipale) face à son challenger “RN”, C. DELAPIERRE.

Les résultats seront les suivants :

Partis -  
Étiquettes

Candidats Résultat  
8e circo

Résultat 
Mireval

ÉLU LFI - NFP S. Carrière 50,33% 659 voix  
soit 38,24%

RN C. Delapierre 49,67% 1064 voix 
soit 61,75%

Le maire et sa majorité semblent avoir été désavoués. Bonne réflexion.

Les élus de l’équipe Unir Mireval
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Positionné sur le segment du sport nature 
et de loisirs, son dynamisme n’est plus à 
démontrer. 

Avec une école de vélo encadrée par les 
animateurs diplômés par la FFV, elle am-
bitionne de faire découvrir tous les types 
d’activités du VTT.  Cette année encore 
ils ont pu bénéficier de deux week-ends 
sportifs, l’un dans les hauts cantons, 
l’autre dans le cadre du trèfle VTT ras-
semblant plusieurs écoles de vélo du dé-
partement. 

Nous vous invitons à nous retrouver sur 
nos rendez-vous hebdomadaires des 
mercredi et dimanche matin, mais éga-
lement avec nos sorties club en week-
end.  La dernière édition aux Angles a 
d’ailleurs rassemblé 27 participants.

Notez encore l’organisation de la Mire-
valaise, rendez-vous incontournable, qui 

cette année a rassemblé plus de 300 
participants.

Alors ne roulez pas dans votre coin et 
venez profiter de notre “convivialité dy-

namique”!=

Contact :  

Jean Claude Louvet : 06 45 42 06 35 

Olivier Duchez : 06 74 01 75 80

racmirevalcontact@gmail.com

 À 25 ANS !
 LE RANDO ACTION CYCLSTE



28 Le Mirevalais | Automne 2024 | #30

Vie associative

Connaissez-vous le Beach Tennis ? Si 
cela vous fait penser aux « Raquettes 
de plage », et bien vous avez tout 
faux ! Le Beach Tennis est un sport de 
raquette émergent, créé en Italie dans 
les années 70, et popularisé partout 
dans le monde depuis les années 
2000.

Un terrain s’est créé récemment au Ten-
nis Club Mirevalais. L’idée n’est pas ve-
nue de son président, Olivier Samaran, 
pourtant fervent adepte de la discipline 
(il fût Champion de France en 2011 et 

Médaillé de Bronze européen en double 

mixte la même année).

“Nous voulions proposer une activité 

supplémentaire au sein du club, et nous 

voulions nous différencier des autres 
clubs, qui s’appuient beaucoup, voire 

trop, sur le padel. Mon trésorier et mon 

secrétaire ont suggéré la mise en place 

d’un terrain de sable, ce à quoi j’ai adhé-

ré immédiatement !”.

Et voilà le projet lancé à l’été 2023, et 
qui s’est finalisé au printemps dernier. 
Le budget a pu être bouclé grâce à la 
Municipalité de Mireval, à la Fédération 
Française de Tennis, au Département 
de l’Hérault, à la Région Occitanie et au 
Tennis Club lui-même.

Comment cela se joue-t-il ? Il s’agit d’un 
jeu de double, sur un terrain de sable de 
16 x 8 m. Il n’y a que de la volée et du 
jeu direct. Le filet est plus haut qu’un ter-
rain de tennis (1m70 à 1m80). A la diffé-
rence du tennis, la technique est simple 
d’apprentissage. Le jeu en double est 
très amusant, et les plongeons dans le 
sable de rigueur ! Les jeunes du Centre 
de loisirs ont pu venir faire un essai cet 

été et se sont régalés !

Le Beach c’est fun, mais c’est aussi sé-
rieux ! De plus en plus de tournois ont 
lieu en France et partout dans le monde. 
Il existe un circuit international, avec des 
joueurs professionnels. Au Brésil et en 
Italie, on trouve beaucoup de clubs de 
Beach Tennis. Enfin le numéro 1 mon-
dial sur le circuit masculin est français : 
Nicolas Gianotti.

Le Club a mis en place une “Adhésion 

Beach” à 70 euros pour jouer toute l’an-
née. Des cours commencent à être dis-
pensés aux jeunes de l’école de Tennis. 
“Nous espérons pouvoir attirer plus de 

joueurs et également mettre en place 

plus de créneaux de cours. Cela passe-

ra forcément par la mise en place d’un 

éclairage, pour pouvoir jouer le soir. Le 

projet est actuellement lancé, toujours 

avec le concours de la Municipalité, 

dont nous remercions le soutien”.

Alors n’hésitez pas à venir essayer != 

Contact : Olivier 06 42 81 47 31  
tcmirevalais34110@outlook.fr

 AU TENNIS CLUB

 SAND, SUN & FUN :
 DU BEACH TENNIS
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L’association Pura-Vida continue 
de dispenser des cours hebdo-
madaires de Kundalini Yoga sur la 
commune de Mireval les mardis 
à 19h00 ainsi que sur Vic-la-Gar-
diole les mercredis à 17h00. Un 
cours de Yoga en replay enregistré 
via zoom est également disponible 
chaque semaine.

Sachez que vous pouvez intégrer 
les cours tout au long de l’année et 
qu’aucun niveau n’est requis pour 
cette discipline. Une séance de dé-
couverte vous est offerte afin de pou-
voir essayer cette pratique en toute 
liberté. Dynamique et puissant, à partir 
de postures dynamiques et statiques, 
de respirations, d’exercices de relaxa-
tion et de méditation, ce type de yoga 
agit entre autres,  sur la souplesse de 
la colonne vertébrale et le tonus mus-
culaire. Il agit spécifiquement sur l’équi-
libre mental et sur la force nerveuse, 

la gestion du stress, la maîtrise des 
émotions, la régulation du sommeil, le 
renforcement de la confiance en soi et 
le développement d’un esprit positif et 
créatif.

En parallèle des cours, l’association 
continuera de proposer chaque tri-
mestre des matinées de Tantra & Kun-
dalini Yoga ainsi que des bain sonores 
de Gong.=

Retrouvez toutes les informations sur 
le site internet :  www.yoga-kundali-
ni-montpellier.com

Ou sur la page Facebook de l’associa-
tion

Si vous avez la moindre question ou 
besoin d’informations complémen-
taires n’hésitez pas à contacter Lizlote 
Papoz par tel : 07.62.72.46.58 ou par 
mail : asso.puravida@gmail.com

Nous vous donnons rendez-vous 
cette année :

• Samedi 30 novembre - 11h 

Inauguration de la bibliothèque de 
notre village qui a été déménagée 
place Jacques-le-Conquérant (à l’an-
cien poste de police municipale)

Venez nombreux découvrir ce lieu et 
les animations qui y seront proposées ; 
Le verre de l’amitié vous sera offert!

• Dimanche 6 avril - 10h30 

DICTEE au centre culturel Leo Malet , 
ouverte aux adultes et aux juniors dès 
11 ans. Prix à remporter pour les meil-
leures copies. Inscription auprès de 
nous ou sur : reservation.cclm@mire-
val34.fr

• Dimanche 25 mai - 14h 

Fête du jeux : jardin du Club Ados che-
min des Amouries

• Dimanche 15 juin - 15h 

Loto en plein air : jardin du Club Ados 
chemin des Amouries.=

 PURA VIDA
 ASSOCIATION 

 QUELQUES DATES À RETENIR !
 ASSOCIATION LÉO-LAGRANGE :



30 Le Mirevalais | Automne 2024 | #30

Vie associative

L’ association Las Flamencas  a été de 
nouveau mise à l’honneur en 2024. Le 
samedi 18 mai, lors du 2e concours 
de danse Rumba Flamenca (festival À 
la Rencontre) d’Agde. Nos danseuses, 
Izia, Gena, Léonie, Nahia et Leana ont 
remporté, le deuxième prix dans la 
catégorie enfant.

Le samedi 1er juin, lors de la 35e Romé-
ria de Mauguio, nos danseuses Lilou et 

Keemy, ont remporté le deuxième prix 
dans la catégorie avancée enfant. Nous 
félicitons toutes nos danseuses qui ont 
participé et représenté brillamment notre 
association et Mireval. 

Merci à Céline notre professeur pour ses 
magnifiques chorégraphies. Une partici-
pation à ces deux concours en 2025 est 
annoncée.

Ce début d’année a été riche en mo-
ment de danses avec nos danseuses, à 
l’occasion de soirée, repas, et journées 
à thèmes. Nous avons eu la chance de 
rencontrer, échanger et partager notre 
passion pour la danse et la culture es-
pagnole avec un très grand nombre de 
personnes, en particulier nos aînés et 
les enfants. Nous remercions : l’Ehpad 
les Jardins de Mireval, et l’Oustal de 
Pignan, le restaurant L’Olympe de la 

Gardiole, l’école maternelle Robinson 
de Balaruc-les-Bains et la CIE Alexis 
Laurens pour leur confiance et leur sol-
licitation. 

Notre saison de danse 2023-2024 s’est 
clôturée par notre spectacle de danse 
début juin sur l’esplanade Simone-Veil, 
qui fut un véritable succès. Bravo et 
merci à toutes nos danseuses, et tous 
nos bénévoles!

Nous cours danses Sévillane, Rumba, 
et Flamenco,ont repris depuis le mer-
credi 18 septembre. Nos cours sont 
dispensés tous les mercredis au foyer 
des Campagnes de Mireval (sauf va-
cances scolaires) par notre professeur 
de danse, la danseuse de flamenco, 

Céline Daussan  

• 17h15 > 18h00 : enfants 

• 18h00 > 19h00 : ados 

• 19h00 > 20h00 : adultes Sévillane

• 20h00 > 21h00 : adultes Flamenco & 
Rumba

N’hésitez pas à nous contacter et à venir 
nous rejoindre. Nos cours sont conçus 
pour vous permettre de vous exprimer à 
travers la danse et de développer votre 
passion. Dans une ambiance chaleu-
reuse et conviviale, c’est avec plaisir que 
nous vous accueillerons.=

Renseignements au 06 10 43 62 74

Mail : lasflamencas.mireval@gmail.com 
Facebook : Las Flamencas Sevillanas 
Gardiole 

Instagram : lasflamencassevillanasgar-
diole  

 LAS FLAMENCAS :
 S’EXPRIMER À TRAVERS LA DANSE
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La saison estivale se termine. Nous 
avons quitté  les algécos situés Espla-
nade Simone Veil que nous occupions  
depuis trois années, pour laisser 
place aux travaux du nouveau local 
des festivités.

Cette zone étant temporairement indis-
ponible pour les manifestations, nous 
nous retrouverons le dernier week-end 
du mois de juin 2025 pour une super 
Fête Locale.

En attendant, le comité des fêtes compte 
bien vous divertir comme nous savons si 
bien le faire !

Les 31 octobre et 1er novembre nous vous 
invitons à venir visiter notre célèbre Ma-
noir Hanté au Centre Culturel Léo-Malet 
dès 17h30. Après la participation active 
de l’amicale des sapeurs pompiers l’an 
dernier, c’est au tour, cette année, du 
Service enfance jeunesse de la ville de 
prendre part à cet événement tant atten-
du, par les jeunes et les moins jeunes. 
Frissons garantis ! (entrée libre avec 

contribution, buvette, petite restaura-

tion).

Dimanche 1er décembre, Loto au profit du 

Téléthon à 15h au foyer des Campagnes 
à Mireval.

Samedi 7 décembre : “Féérie de Noël” avec 
sa grande parade Tout en Lumière.

L’an dernier, le Comité des fêtes propo-
sait pour la toute 1ère fois, une parade 
de Noël qui a connu un énorme succès.

Pour la 2e édition, nous nous devions 
de mettre la barre encore plus haute. La 
Féérie de Noël sera encore plus belle et 
une parade encore plus grande, tout en 

lumière, avec la participation de l’école 
de danse “Corps en Scène” et de l’As-
sociation “Las flamencas Sévillanas 
Gardiole”, sans oublier les Mascottes 
du Comité, la retraite aux flambeaux, les 
illuminations de la ville et bien entendu, 
l’arrivée du Père noël et le marché de 
Noël des artisans et producteurs locaux, 
en partenariat avec la ville de Mireval. 
(Buvette, vins chaud, marrons chauds, 

chocolat chaud, et snacking proposé 

par le comité).

Marché de noël dès 16 h (inscrip-

tion  des candidatures en mairie),                                                     
Parade de Noël 18h centre ville puis tour 
de ville.

Mardi 31 décembre : Réveillon de la St Syl-
vestre. “Dîner-Spectacle” et Soirée dan-
sante au Centre Culturel Léo-Malet.  

• Spectacle Cabaret-Variétés : DOUCE 
France

• Traiteur : Traiteur du Lez

• Soirée dansante DJ : jusqu’au bout 
de la nuit

Réservation obligatoire au 
06.18.37.48.07.

Nous vous attendons très nombreux à 
toutes ces manifestations jusqu’à la fin 
de l’année 2024 != 

 UNE FIN D’ANNÉE ANIMÉE
 AVEC LE COMITÉ DES FÊTES
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De belles Journées Artisanales

Les 4 et 5 Mai 2024 l’association avait 
invité pour ses 12e Journées Artisanales, 
six créatrices de la Région à venir présen-
ter leurs réalisations à la petite ferme des 
Prés.

Un beau week end ensoleillé a permis aux 
visiteurs de passer un agréable moment 
et de s’offrir de belles créations.
Le rendez-vous des talents

L’association organise son 9e “Marché 
des Créateurs Mirevalais” les samedi 9 et 
dimanche 10 Novembre de 9h00 à 17h30 
au Foyer des Campagnes où l’on vous 
proposera une belle expo photo ainsi que 
de l’artisanat comme des bougies parfu-

mées, des personnages en crochet, des 
créations en tissu ancien, des bijoux in-
crustés de fleurs séchées, des livres pour 
enfants, des objets en résine minérale, de 
la poterie, de l’origami et de la mosaïque.

Venez découvrir ces talents mirevalais 
tout au long du week end et rencontrer 

les créateurs qui se feront une joie de 
vous accueillir, ce sera aussi l’occasion de 
commencer à dénicher vos cadeaux de 
Noël.=

Courriel : maniceram.mosaicartiste@out-
look.fr

Tél : 06.09.92.32.04 et 06.29.03.89.01 

Depuis sa création, l’association Ma-
tern’ailes a soutenu avec enthousiasme 
les enfants de l’école maternelle de 
Mireval, en organisant de nombreux 
événements au profit des élèves. Au fil 
des années, notre mission s’est natu-
rellement élargie pour accompagner les 
enfants bien au-delà de la maternelle.

Nos actions, telles que la vente des pho-
tos de classe, le vide-greniers, le mar-
ché de Noël, le loto et la kermesse (entre 

autres !) contribuent au financement des 
projets pédagogiques des deux écoles, 
maternelle et élémentaire tout en enri-
chissant le parcours éducatif des élèves.

Pour mieux refléter cette évolution, nous 
avons décidé de changer de nom. Ma-
tern’ailes devient donc L’école des Ailes !

Ce changement, ce n’est pas seulement 
un nouveau nom, c’est l’expression de 
notre engagement renouvelé : “Nous 

sommes là pour tous les enfants, de la 
maternelle à l’élémentaire, main dans la 
main avec l’équipe enseignante.”

Lors de l’année scolaire 2023/2024, 
nous avons ainsi récolté environ 19 000 
euros, soit plus de 65 € par élève en 
moyenne, de quoi financer de nom-
breuses sorties, des projets pédago-

giques et du matériel éducatif.

Afin de poursuivre et d’enrichir nos ac-
tions au service des élèves de Mireval, 
nous sommes toujours à la recherche 
de nouvelles idées, de nouveaux pro-
jets, mais aussi de bénévoles prêts à 
s’investir à nos côtés. 

Rejoignez-nous !=

 MOSAICARTISTE
 MANICERAM 

 MATERN’AILES CHANGE DE NOM
 L’ÉCOLE DES AILES : 
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Après le succès du stage d’été (voir photo), l’associa-
tion L’Enjeu est de nouveau au travail avec ses ateliers 
de théâtre pour adultes (lundi 19h30/21h30 au Foyer des 

Campagnes) et pour enfants (mercredi 15h45/16h45 au 

Foyer des Campagnes). 

Une nouvelle saison pleine du bonheur de travailler en-
semble corps et textes jusqu’à la prochaine représentation 
publique le 12 Juin au CCLM !

A très vite sur les planches! =

Renseignements  et inscription : Atelier Panis/Association L’En-
jeu, 06 12 01 69 42 ou atelierpanis@hotmail.fr

Votre Maison pour tous ne cesse de se 
renouveler pour vous offrir toujours plus 
d’activités et de moments de partage. 
Découvrez sans plus attendre les nou-
veautés qui vous attendent :

Pour les petits sportifs : La gym pour 
enfants est désormais proposée à la 
MPT! Un moment ludique et éducatif 
pour développer l’agilité, la coordina-
tion et le sens de l’équilibre de vos en-
fants.

Pour les créatifs : Laissez libre cours à 
votre imagination avec les ateliers de 
peinture dirigée. Sous la guidance d’un 
artiste, vous apprendrez de nouvelles 
techniques et réaliserez vos propres 
œuvres.

Pour les amateurs de musique : La MPT 
ouvre ses portes aux futurs rappeurs ! 
Des ateliers d’écriture vous permettront 
de découvrir les rouages du rap et de 
composer vos propres textes.

Pour les plus sportifs : Le krav maga, 
méthode d’autodéfense reconnue pour 
son efficacité, fait son entrée à la MPT. 
Apprenez à vous défendre et à gagner 
en confiance.
Un lieu de vie toujours plus dynamique

Ces nouvelles activités viennent s’ajou-

ter à notre offre déjà riche et variée. 
Gym, yoseikan, judo, self défense, 
peinture libre, tennis de table, rando, 
initiation danses, danses en lignes, 
danses traditionnelles, sophrologie, 
yoga, qi gong, chorale, musicothéra-
pie, peinture sur soie, sur porcelaine, 
modelage, scrapbooking, photo, cou-
ture, loisirs créatifs, anglais, espagnol, 
usages des appareils mobiles, jeux de 
société, tarot et ateliers d’écriture. Que 
vous soyez passionné, ou simplement 
à la recherche d’un moment de dé-
tente et de convivialité, vous trouverez 
forcément votre bonheur à la Maison 
pour tous.

Le bureau se compose de bénévoles 
qui ne comptent pas leurs heures pour 
vous satisfaire.

Venez découvrir notre nouveau programme !

N’attendez plus pour vous inscrire, 
il reste encore un peu de place dans 
certaines activités. Pour plus d’infor-
mations sur les horaires, les tarifs et les 
modalités d’inscription, n’hésitez pas 
à nous contacter ou à consulter notre 
site internet.=

Renseignements  et inscription : 

Tél : 04.67.78.88.99

Site : www.mptmireval34.com 

 TOUTE L’ANNÉE, POUR TOUS !  
 L’ENJEU : DU THÉÂTRE

 LA MAISON POUR TOUS
SE RÉINVENTE



Vie municipale

ÉTAT CIVIL 2024ÉTAT CIVIL 2024
une naissance à Mireval !
Kélia Rigal ; 

naissances
June Joly ; 

Roma, Sotheary Hieng ; 

Alba, Sophear Hieng ; 

Matt, Guillaume Gomes ; 

Gioia Adrover ; 

Meltem, Renée, Carmen Lefevre Alart ;

 Léandro, Philippe, Gabriel Guillon ; 

Clémence Vigouroux Jésus-Prêt ;

 Mateo, Pablo Vernhet ; 

Malù, Béatrice, Laurence Gago ; 

Timothée, Gilles, Éric Chambouleyron

Mariages
Clément Soulies & Laurène Bossart ; 

Jonathan Coulon & Chloé Olombel ; 

Vincent Salabi & Christelle Glaszer

décès
Térésa Gambino (veuve Buzeau) ; 

Marthe Testard (veuve Teissier) ; 

Jacques Tardieu; 

Chantal Vendekerckhove (épouse Demogue) ; 

René Andrieu ; 

Jeannine Piris (veuve Bronner) ; 

Luc Chaloin-Augoyard ; 

Philippe Coll ; 

Nicolas Ethève ; 

Michel Cômes ; 

Madeleine Cassou (veuve Sirven) ;

Huguette Amalou (veuve Andreu) ; 

Jean Prieur ; 

Andrée Suzel (veuve Dominique) ; 

Alphonse Robert ; 

Marc Vernhettes ; 

Luc Wikart ; 

Rodolphe Pohar ; 

Robert Compan ; 

Henri Bories ; 

Renée Lalau (épouse Depaepe) ;

Claude Blésés ; 

Renée Gleize (veuve Nédelec) ; 

Marie-Pierre Eymar (épouse Jalady) ; 

Robert Pelorjas ; 

Raphaël Ramon ; 

Robert Sabourin ; 

Marceau Jargeau ; 

Maryse Vander Cryssen (veuve Leclerc)

La ville de Mireval tient à saluer la mémoire de 

Nicolas Ethève, emporté par la maladie le 16 février 

dernier à l’âge de 43 ans. 

Nicolas a été élu aux côtés de Christophe Du-

rand lors de son premier mandat en 2014. Il fût 

alors en charge de la communication de la Ville. 

C’est lui qui impulsa notamment la création 

de la page Facebook. Il supervisait également 

toutes les étapes du magazine d’information 

municipales.

Journaliste passé entre autres par l’Herault du Jour / 

La Marseillaise, il animait depuis plusieurs années 

le média en ligne Mediaterrannée. 

Sa grande gentillesse, son sens de l’écriture et 

sa passion pour les débats et la vie publique ont 

marqué celles et ceux qu’il a côtoyés.

La Ville de Mireval adresse ses plus sincères 

condoléances à sa famille, à ses enfants et à ses 

proches.

ADIEU NICOLAS
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VOS PROCHAINS 

RENDEZ-VOUS À MIREVAL ! 
NOVEMBRENOVEMBRE
Lundi 4
●Don du Sang

Samedi 9 & dimanche 10
●Marché des créateurs

Lundi 11
●Commémoration : 105e 
anniversaire armistice 1918

Samedi 16
●Théâtre familial : VIE

Vendredi 22
●Théâtre : Racine

Samedi 23
●Samedis du savoir : “La 
méditerranée n’est pas 
morte”

Samedi 30
●Théâtre impro :  

Kobayashi Maru

DÉCEMBREDÉCEMBRE
Dimanche 1er

●Loto Téléthon  
(Comité des fêtes)

Jeudi 5
●Commémoration : Morts 
civils & militaires - Algérie, 
Tunisie, Maroc

Vendredi 6
●Théâtre d’objet : Les 
casiers de la Reine

Samedi 7
●Marché, Parade et illumina-
tions de Noël

Mardi 10
●Spectacle des aînés

Vendredi 13
●Marché Noël des écoles

Samedi 14

●Spectacle pour les enfants

JANVIERJANVIER
Dimanche 12
●Vœux de la municipalité

●Loto (Association Las 
Flamencas)

Vendredi 17
●Spectacle humour : Mar-
seille(s) de Nicole Ferroni

Samedi 25
●Théâtre : “LA” pèce im-
provisée

Dimanche 26
●Loto (Association des com-
merçants Vic-Mireval)

Lundi 27
●Don du Sang

Mercredi 29

●Concert : Voy’Elles

FÉVRIERFÉVRIER
Samedi 1er

●Théâtre d’objet : La tem-
pête de Caliban

Dimanche 2
●Trail de Mireval 

Dimanche 9
●Loto (Association L’école 
des Ailes)

●Théâtre : Depuis que je 
suis né

Vendredi 14
●Danse : Epsedanse

MARSMARS
Dimanche 2

●Loto (Association Sportive 
Mirevalaise)

Dimanche 9

●Loto (Comité des Fêtes)

Vendredi 14

●Concert des Harmonies

Samedi 15

●Repas musical (Comité 
des Fêtes)

Dimanche 16

●Loto (Paroisse)

Mercredi 19

●Commémoration : 
Anniversaire signature des 
accords d’Evian

Samedi 29

●Théâtre : Saga Familia

AVRILAVRIL
Jeudi 3 et Vendredi 4
●Vente de fleurs (Association 
École des Ailes)

Vendredi 4
●Danse : Epsedanse

Dimanche 6
●La Grande dictée

Vendredi 11
●Concert : Flamenco & 
Percussions

Dimanche 13
●Pétanque : Concours 
fédéral

Lundi 21
●Chasse aux œufs de 
Pâques

Dimanche 27
●VTT : La Mirevalaise

MAIMAI
Samedi 3
●Théâtre : Theatrophobia

Lundi 5
●Don du sang

Jeudi 8
●Commémoration : 79e 
anniversaire de la Victoire 
1945

Samedi 17
●Les samedis du savoir : 
“13h pour survivre”

Samedi 17  
& dimanche 18
●Journées artisanales

Dimanche 18
●Pétanque : Concours 
fédéral

Mardi 20
●Danse : La chair de l’objet

Vendredi 23
●Kermesse des écoles

Samedi 24
●Rues en fête

Dimanche 25
●Fête des jeux

JUINJUIN
Dimanche 8
●Loto (Association Léo 
Lagrange)

Dimanche 15
●Pétanque : Concours 
fédéral

Mercredi 18
●Commémoration : 84e 
anniversaire de l’Appel du Gal 
de Gaulle

Vendredi 20
●Fête des écoles

Du 27 au 29
●Fête locale

● Saison culturelle ● Sport ● Lotos ● Animations ● Solidarité ● Festivités


